## FIESTA DE LOS CHICOS. TRADICIÓN DE PETRÉS.

Suelo pasar parte del verano en el pueblo de mi abuelo, Petrés, una pequeña localidad agrícola cercana a Sagunt donde en julio y agosto acuden un montón de veraneantes. Las fiestas tradicionales de los chicos se celebran a finales de agosto y como en otros pueblos los niños son los que mejor se lo pasan.

Los niños que toman la comunión son los festeros. Sus padres venden lotería todo el año y preparan las actividades para que nos divirtamos.

Los días señalados la banda de música del pueblo va a buscarlos a sus casas tocando pasodobles y ellos salen vestidos muy guapos, con traje elegante. Cuando salen a la calle siempre disparan una traca. De una casa van a otra y los acompañamos los amigos y sus familiares. Luego hay dos días que el paseo acaba en la iglesia, donde se celebra misa al patrón.

Sus papás y abuelos (porque las casas suelen ser de los abuelos) arreglan la casa: la suelen pintar, ponen flores, arreglan los muebles y todo para que la gente conocida vaya a ver el traje de festero, pues lo tienen puesto en el comedor toda la semana.

En la puerta de la calle ponen una enramada hecha con murta y flores; huele muy bien y también ponen banderitas.

Por las mañanas las mamás se reúnen en alguna casa o se ponen ellas solas a hacer el disfraz para la cabalgata que cierra las fiestas; la organiza el ayuntamiento y mis amigos y yo hemos ganado varios años el primer premio.

Por las tardes, como hace un poco menos de calor, se hacen más actividades:

- -En la piscina: competiciones deportivas, el campeonato de parchís, de ajedrez, la vuelta en bicicleta...
- -Hay siempre una tarde con castillos hinchables en la plaza y un trenecito que te da unas vueltas por las calles del pueblo.
- -Otra tarde hay cucañas y juegos de habilidad: llevar un huevo con una cuchara en la boca, encestar una pelotita, comer manzanas colgando de una cuerda, carreras de sacos... casi siempre con un pequeño regalo de premio que te dan los papás de los festeros. Al final de todos los juegos se reparten las meriendas y las Coca-colas y todos merendamos en la plaza.
- -Otra tarde se hace una chocolatá y suelen ir las abuelas con una jarra a la plaza a llevarse el chocolate y las ensaimadas para merendar en casa.
- -Por las noches suele hacerse teatro para niños, magia o incluso puede venir un pequeño circo para divertirnos; eso sí, tenemos que llevar las sillas hasta la plaza para poder verlo sentados.
- -Hay otra noche que hacemos un paseo por las calles llevando unos farolillos que hemos hecho con unas sandías pequeñas que nos da la comisión de fiestas. Por la tarde hemos vaciado las sandías con un cuchillo y unas cucharas, luego les hacemos dibujos en la corteza y metemos dentro una vela; las colgamos con unas cuerdas de una caña y la luz de la vela hace que se vean las figuras que hemos marcado.





Como ya he dicho, el último día las mamás se ponen nerviosas porque tienen que tener listos los disfraces para la cabalgata. La mayoría de los niños vamos en grupo con el mismo disfraz y con un número delante para que nos puntúe comisión ayuntamiento. Yo me he disfrazado de pollito con una bolsa de basura forrada de servilletas amarillas, de pez con unas cartulinas, de fallera con unas ensaimadas en la cabeza como si fueran los moños, de ángel...Pasamos mucho calor pero es muy divertido. Así acaban las fiestas de los chicos.

Mario Alaminos Bahilo, 5º curso.

## LA FIESTA DE LA VENDIMA



En mi pueblo (Los (orrales) en verano se celebra la fiesta de la vendimia. Consiste en varias cosers:

Lo primero que se Cetebra es la etección de la reina y damas de honor infantites y de mayores otra cosa del pueblo. Ils muy graciosa! Todos los días hay congerto por la noche. Juegan al futbol contra los de la aldea veeina. También haren un concurso de calles, hay que, los niños hacen unos juegos que se llaman cuañas, a la tarde hacemos el rali humerístico. Consiste en hacerse un disfraz, inventar una canción y bailar. Dos días después se celebran unos bailes que en público en el escenario. Y por último hacemos unas carrozas y nos disfrazamos. Es como un carhaval en verano.

III Qué bien

lo pasamos !!!

Eduardo Soto ĝimenez 5ºde pm.